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首份上市银行三季报亮相

民生银行前三季净利
102

亿增长
18%

预计全年净利润将不低于
1 1 0

亿元
证券时报记者

罗克关

本报讯 民生银行今日交出上市

银行今年首份三季报。 根据民生银行

披露的数据，今年第三季度该行共实

现净利润

28.27

亿元， 每股收益

0.15

元。 这使得该行今年前三季度的净利

润 达 到

102.01

亿 元 ， 同 比 增 长

18.11%

，每股收益

0.54

元。

数据还显示，随着净利润的稳步

增长，民生银行净资产收益率也在逐

步提高， 第三季度净资产收益率为

4.74%

， 前三季度的净资产收益率达

到

17.11%

。

民生银行表示，第三季度净利润

增长的主要原因为当季净利差水平

显著回升。 民生银行称，该行依托事

业部制改革带来的贷款溢价能力提

升和小微企业融资产品 “商贷通”为

其带来的贷款溢价，令当季净利差明

显提升。 同时该行当季将票据贴现余

额从

1159

亿元压缩至

613

亿元，其

他收益较高贷款的增加也是净利差

得以改善的一个原因。

基于此，民生银行在发布三季报

的同时将年初对做出的

2009

年净利

预测作出轻微上调，从

106

亿元上调

至不低于

110

亿元。

此外据三季报，民生银行不良贷

款余额从

6

月末的

78.01

亿元下降到

9

月末的

72.84

亿元，不良贷款率从

6

月 末 的

0.86%

下 降 到

9

月 末 的

0.82%

； 拨备余额从

6

月末的

132.56

亿元增加到

9

月末的

135.35

亿元，拨

备覆盖率从

6

月末的

169.93%

增加到

9

月末的

185.82%

。

民生银行依托事业部制

改革带来的贷款溢价能力提

升和小微企业融资产品“商

贷通”为其带来的贷款溢价，

令其第三季净利差明显提升。

IP O

进程加速
，

为扫除最后障碍
兴业证券

1.2

亿股权拟降价再拍

证券时报记者
杨 冬

本报讯 证券时报记者独家获

悉，日前在福建产权交易所挂牌转让

的兴业银行所持兴业证券

1.2064

亿

股股权，由于挂牌价格过高，导致了

无人竞标而最终流拍。但随着兴业证

券加快

IPO

进程，这部分股权转让迫

在眉睫。 一位相关负责人透露，近期

兴业银行准备降低转让价格，重新挂

牌转让这部分股权。

IP O 最后的障碍

兴业银行所持的兴业证券股权，

成为了兴业证券实现

IPO

最后的障

碍。 根据兴业证券股东结构，兴业银

行福州分行持有兴业证券

7384

万

股，兴业银行厦门分行持有兴业证券

4680

万股———即兴业银行合计持有

兴业证券

1.2064

亿股， 为兴业证券

实际上的第三大股东。

某股份制银行投资银行部负责

人指出， 根据商业银行法的规定，银

行不得持有证券公司等非银行金融

机构股权，这是一个大前提，对于那

些股东包括银行的券商而言，这将对

实现

IPO

带来障碍。

2009

年下半年，兴业证券

IPO

进程突然加速。兴业证券一位内部

人士透露， 各项准备工作已准备

就绪， 就差兴业银行的持股问题

等待解决， 其后就可以马上递交

IPO

申请。

在此情形下，作为兴业证券的原

始发起人，兴业银行开始主动配合解

决这一问题。福建产权交易所信息显

示，

2009

年

9

月

10

日， 兴业银行所

持兴业证券

1.2064

亿股公开挂牌转

让，转让价格为每股

15.6

元，挂牌期

限截至

10

月

15

日。

流拍与再拍

不过，由于转让价格过高，此项

挂牌股权未能成交。一位相关负责人

透露，截至挂牌期限截止日，没有一

家机构参与竞标，咨询的机构大多反

映价格过高，这是流拍的主要原因。

该项股权挂牌信息显示，此次转

让标的以

2009

年

7

月

31

日为基准

日，每股评估价格为

12.09

元。 这意

味着，每股

15.60

元的挂牌价格较评

估价溢价

29%

。上述某券商投行人士

指出， 按照兴业证券中报每股收益

0.29

元计算，假设下半年依然能够实

现相同的每股收益，

15.6

元的挂牌价

对应的动态市盈率为

27

倍， 相对于

目前上市券商股较低的市盈率水平，

该挂牌价明显偏高。

但基于为兴业证券

IPO

快速扫

清障碍的考虑，兴业银行准备在近期

内再次挂牌转让所持股权。上述相关

负责人透露，再次转让该项股权时转

让价格会调低一些，再次挂牌价格现

在还在讨论，将很快揭晓。

财政部及汇金

所持工行股份下周二解禁

证券时报记者
罗克关

本报讯

工商银行今日公告称
，

财政部及
中央汇金公司持有的该行股份

36

个月锁定期
将满

，

其分别持有的
1180.06

亿股工行
A

股股
份将自

10

月
27

日
（

下周二
）

起解除限售并上
市流通

。

光大证券

拟每 10 股派 5.8 元

证券时报记者
罗克关

本报讯

光大证券今日公告称
，

该公司
2009

年中期利润分配方案为每
10

股派
5.8

元
(

含税
)

。

根据安排
，

光大证券本次派息股权登记
日为

10

月
26

日
；

除息日为
10

月
27

日
；

现金红
利将于

10

月
30

日发放
。

广东发展银行

时隔六年再开新分行

证券时报记者
罗克关

本报讯

记者获悉
，

广东发展银行第
28

家
分行长沙分行昨日正式开业

，

成为
2003

年以来
该行首次开设的一级分行

。

据悉
，

该行已经申请
继续在天津开设新的分行

，

相关计划正在监管
部门报批之中

。

广发证券举办专题研讨会

反思金融危机后资本市场

证券时报记者
卢 荣

本报讯

日前
，

由中国证券业协会
、

加拿
大证券学会主办

，

广发证券承办的
《

金融危
机后的资本市场

》

专题研讨会
，

在广州大学城
举行

。

据广发证券介绍
，

本次专题研讨会邀请了
两位北美资深金融专家

，

包括投资与组合管理
、

金融衍生产品专家
BRUCE D. MONUS

和加拿
大皇家银行银行副总裁及定量分析部董事总经
理王勇博士作为主讲

。

中国证券业协会副会长
杨晓武

、

广发证券总裁李建勇分别为研讨会致
辞

，

加拿大证券学会国际学院院长耿庆武教授
也出席了研讨会

。

福州市商业银行

获准更名福建海峡银行

据新华社电

记者从福建银监局了解到
，

近
日银监会正式批准福州市商业银行的更名方
案

，

福州市商业银行将更名为福建海峡银行
。

福州市商业银行有关负责人表示
，

更名为
福建海峡银行后

，

该行将摆脱原有企业名称单
一

，

地方色彩过浓
，

不易被福州以外的市民和企
业接受的现状

。

该行还将以此为契机迅速在海
峡西岸经济区内完成网点机构的战略布局

，

加
快推动跨区域经营

。

而推动福州市商业银行更名
，

让其成为
对台金融合作的一个平台也一直是福建省推
动两岸金融合作的一个设想

。

此前
，

福建省
23

家农村合作金融机构改革
，

成功引入
83

家
台港澳企业投资入股

，

入股金额超过
1

亿元
。

去年年底
，

厦门市商业银行也成功引入台湾
富邦金控间接参股

，

成为两岸银行业合作的
一个里程碑

。

降低政府背景股东持股比例
湛江商行

48%

股权挂牌转让
证券时报记者

罗克关

本报讯 证券时报记者昨日获

悉， 湛江市商业银行三家股东正式

通过南方产权交易中心挂牌转让湛

江商行

48.3%

股权，湛江商行还将依

托未来新入股股东募集

20

亿元核

心资本。

一位监管部门

人士对记者表示，本

次股权转让是根据

此前湛江商行重组

时相关约定实施 。

“数年前湛江商行重

组时，国开行曾经通

过软贷款的方式介

入其中，考虑到当时

政府背景股东占比

过大，曾经在贷款合

同中约定未来必须

改变股权结构，以确

保其股权结构的多

元化。 此次挂牌转让

主要目的也是为了

履行当时承诺，降低

政府背景投资平台

持股比例， 同时通过增资扩股进

一步扩充资本实力。 ”

据悉， 目前持有湛江商行

67.56%

股权的湛江市基础设施建

设投资有限责任公司将转让其中

24.15%

股权， 而持股比例分列二、

三位的湛江航运集团有限公司和

湛化股份有限公司亦将转让手中

14.49%

和

9.66%

股权。 此三部分股

权合计占湛江商行现有总股本的

48.3%

（共

4

亿股）。根据安排，湛江

商行拟通过此次转让引入

4

家以

上国有企业、

2

家以上民营企业和

2

家以上金融机构成为新股东，分

别 接 收 此 次 捆 绑 转 让 上 述

24.15%

、

14.49%

和

9.66%

股权。 根

据要求，单一受让方及其关联方向

南方联合产权交易中心提交受让

申请时，合计申请受让的湛江商行

股权比例不得低于

0.569%

， 不得

高于

7.9678%

。

按照湛江商行

股权挂牌价格，每股

不得低于

3.5

元，按

此计算本次拟转让

的

4

亿股股权保底

价为

14

亿元人民

币。记者从多个权威

渠道了解到，本次股

权转让事宜由湛江

市政府统一筹划，拟

引入的新股东也已

有初步候选名单，但

截至发稿记者未能

获悉详细名单。

本次股权转让

完成后， 新股东必

须按

1

元

/

股的价格

及各自受让股份数

5

倍的数量购买湛江商行拟增发

的

20

亿股新股，此举将为湛江商

行募集

20

亿元资本金。

由于本次增资扩股之后，湛

江商业银行总股本将从目前的

8

亿多股一举扩充至

28

亿股以上，

政府背景股东所占股本比例将大

幅下降。 因此本次股权转让还特

别约定股权受让方必须同意，未

来湛江商行总部不迁出湛江市，

并对湛江商行迁出湛江的议案投

反对票， 确保该行管理团队及员

工平稳过渡。

联手自律深圳银行业对地产中介返点费说
“

不
”

证券时报记者
唐曜华

本报讯 “所有银行都跟我们解除

了合约，已停止向我们支付返点费。 ”

中原地产按揭部一人士昨日称。 记者

获悉， 深圳银行业同业公会于

9

月份

组织深圳各家银行签署的 《深圳市国

内银行业二手房按揭贷款业务自律公

约》（以下称 《公约》） 已于

10

月份生

效， 深圳各家银行目前已全面停止向

中介支付返点费。

“这次是动真格了，我们已经向所

有支行下发通知， 要求与中介解除合

作合约，从

10

月份开始停止支付返点

费。”兴业银行深圳分行一人士昨日证

实了“返点被全面叫停”说法。据称，此

次银监部门和同业公会 “决心很大”，

将力推上述《公约》的执行。

由于目前大部分二手房买卖均通

过房地产中介， 地产中介占据渠道优

势， 银行向中介支付返点费以争取到

更多贷款客户已经成为行业公开的秘

密，且在一些地区有愈演愈烈之势，费

率之高甚至超出银行承受范围。 据了

解，此次集体停止返点前，深圳各家银

行向中介支付返点费率已达到

0.5%-

0.6%

。 在北京、上海等城市，甚至出现

了高达

2%

的返点费率。

“同业竞争是个无底洞，如果深圳

此次不出台《公约》进行约束，很可能

出现其他城市恶性竞争的局面。 返点

本身也是违反《反商业贿赂法》，所以

应该叫停。”某股份制银行深圳分行个

贷经理称。

该个贷经理还表示， 此举不会影

响深圳市民申请二手房贷款。 而随着

叫停返点， 中介将不再有倾向性地介

绍客户到某家合作银行， 深圳银行业

的房贷业务蛋糕面临重新分配。“以前

是通过返点这种利益输送的分配方式

来分蛋糕，现在银行要靠自己品牌、产

品、 服务以及房贷政策来影响客户的

选择。 ”上述人士表示。

银行向中介返点现象的出现源自

银行房贷业务竞争日趋激烈，此次《公

约》属行业自律合约，能否真正杜绝返

点现象？ 对此，有银行人士认为，由于

监管部门及同业公会介入监督， 要求

银行执行公约， 目前已对银行产生一

定约束力。

深圳某国有银行个人金融部一

人士认为， 公约能否持续执行关键

在于监督是否有力， 一旦某一家银

行开始返点并没有受到监督进而整

改，就会打破目前“不返点”的规则、

重新陷入无序竞争的局面。 如何防

范一些私下、 变相的返佣新方式出

现来破坏规则，是《公约》能否持续

发挥效力的关键。

而一家银行给不给中介公司“返点

费”，“关键因素在于该行行长的意愿，

以及该行的经营目标。 风险偏好强，欲

做大规模的银行，倾向于给‘返点费’，

哪怕利润少甚至亏钱也会给。 ”深圳另

一家国有银行个贷部负责人称。

� � � �

根据安排
，

湛江商
行拟通过此次转让引入
4

家以上国有企业
、

2

家
以上民营企业和

2

家以
上金融机构成为新股东

。

股权转让完成后
，

新股东必须按
1

元
/

股
的价格及各自受让股
份数

5

倍的数量购买湛
江商行拟增发的

20

亿
股新股

，

此举将为募集
20

亿元资本金
。

2009年下半年，兴业证

券 IP O 进程突然加速。 兴

业证券一位内部人士透露，

各项准备工作已准备就绪，

就差兴业银行的持股问题

等待解决，其后就可以马上

递交 IP O 申请。
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浪潮电子信息产业股份有限公司

第四届董事会第十次会议决议公告

本公司及董事会全体成员保证公告内容真实
、

准确和完整
，

不存在任何虚假记载
、

误导性陈述或者重大
遗漏

。

浪潮电子信息产业股份有限公司第四届董事会第十次会议于

2009

年

10

月

20

日上午

9:00

以通讯方式

召开，会议通知于

2009

年

10

月

10

日以书面、电子邮件和电话等方式发出，会议应到董事

6

名，实到董事

6

名，公司监事会成员及部分高管人员列席了会议。会议由公司董事长孙丕恕先生主持，符合《公司法》和《公司

章程》的有关规定。

会议以举手表决方式审议通过了以下议案：

一、同意陈东风先生由于工作变动原因辞去公司副总经理职务。 陈东风先生未在本公司担任其他职务。

该议案同意票数

6

票，反对票数

0

票，弃权票数

0

票。

公司董事会对陈东风先生在职期间为公司发展所做的贡献表示衷心感谢。

特此公告。

浪潮电子信息产业股份有限公司董事会

二○○九年十月二十日

证券代码：000426 ���� 证券简称：富龙热电 公告编号：2009－28

赤峰富龙热电股份有限公司澄清公告

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实
、

准确和完整
，

没有虚假记载
、

误导性陈述或者重大遗漏
。

一、传闻情况

近日，市场有对我公司业绩预增及公司重组等事项的传闻，根据《深圳证券交易所

股票上市规则》的相关规定，公司股票于

2009

年

10

月

19

日

9:30

分起临时停牌，本公

司需就相关传闻事项进行了核实。

二、澄清说明

经核实，本公司针对上述传闻事项说明如下：

1．

经本公司财务部门核算，公司本报告期盈利约

8700

万元

-9300

万元，比上年同

期增长

2810%-3010%

（详见公司于

2009

年

10

月

20

日在 《中国证券报》、《上海证券

报》、《证券时报》及《巨潮资讯》网上刊登的《业绩预告公告》）。

2．

经控股股东向赤峰市政府核实，有关公司资产重组事项的情况如下：

公司

2008

年推进的股权转让及资产重组事项， 因重组方内蒙古兴业集团股份有

限公司受有色金属市场价格大幅下跌的影响，于

2008

年

11

月

13

日被迫中止。 目前，

赤峰市政府正与内蒙古兴业集团股份有限公司就何时重新启动公司资产重组事项进

行洽谈、协商，该重组方案何时推出目前尚无法确定。

三、风险提示

1．

公司资产重组事项存在较大不确定性，本公司将根据《深圳证券交易所股票上

市规则》、《上市公司重大资产重组管理办法》的有关规定，就该事项的进展情况及时履

行信息披露义务敬请投资关注公司公告，注意投资风险。

2．

本公司郑重提醒广大投资者：《中国证券报》、《上海证券报》、《证券时报》和《巨

潮网》为公司选定的信息披露媒体，公司所有信息均以在上述指定媒体刊登的信息为

准，请广大投资者理性投资，注意风险。

特此公告

赤峰富龙热电股份有限公司董事会

二○○九年十月二十一日

光大保德信基金管理有限公司关于运用公司

固有资金投资旗下光大保德信动态优选灵活

配置混合型证券投资基金的公告

根据《证券投资基金法》、《证券投资基金管理公司管理办法》、中国证

监会《关于基金管理公司运用固有资金进行基金投资有关事项的通知》的

相关规定，现就光大保德信基金管理有限公司

(

以下简称

"

本公司

")

运用公

司固有资金投资旗下光大保德信动态优选灵活配置混合型证券投资基金

的相关事宜公告如下：

本公司拟于

2009

年

10

月

23

日通过代销机构认购光大保德信动态优

选灵活配置混合型证券投资基金（基金代码：

360011

）人民币

3000

万元，认

购费为人民币

1,000

元。 公司将严格按照中国证监会、公司章程和有关投资

管理制度、基金合同及招募说明书的规定

,

遵循谨慎、稳健、公开、公平的原则

进行投资，严格履行相关信息披露义务，积极维护基金份额持有人的利益。

光大保德信动态优选灵活配置混合型证券投资基金的募集已于

2009

年

8

月

6

日获中国证监会证监许可

[2009]753

号文批准。

特此公告。

光大保德信基金管理有限公司

2009 年 10 月 21 日


